

# Educación: la base para construir una paz sostenible

En Santillana estamos convencidos del poder de la educación para transformar la sociedad. En este artículo, señalamos tres aspectos en los que puede tener un papel relevante a la hora de favorecer la convivencia y construir un futuro más justo

El Día Internacional de la Educación se celebra anualmente el 24 de enero con la intención de reivindicar el derecho a la educación de todas las personas y superar las brechas que todavía hoy existen.



En la actualidad, “250 millones de niños y jóvenes están sin escolarizar y 763 millones de adultos son analfabetos”, según la UNESCO.



El lema de este año es “**Aprender para una paz duradera**”. Con esta frase, se busca reivindicar la paz en un momento en el que crecen los discursos de odio y los conflictos violentos en todo el mundo.

En Santillana estamos convencidos de que la educación tiene capacidad para transformar la sociedad y favorecer la convivencia. Repasamos algunos de los aspectos en los que puede tener un papel relevante a la hora de construir una cultura de paz.

## Tres aportaciones de la educación a la paz

### 1 Valores para una sociedad más inclusiva y tolerante

Los niños y niñas de hoy son el futuro. Por ello es fundamental que puedan convivir en un entorno seguro, de igualdad e inclusión, y que interioricen desde edades tempranas valores como la empatía, la tolerancia y el respeto, que son la base para una sociedad en paz.



Desde Santillana, tratamos de reflejar la diversidad en nuestros contenidos y, al mismo tiempo, sensibilizamos sobre la importancia de generar entornos inclusivos con distintas iniciativas, como nuestro [podcast de Educación y Relaciones étnico-raciales](#).

Además, ayudamos a los colegios a implementar de manera eficaz los principios de la inclusividad en la educación con [Santillana Inclusiva](#), una propuesta que incluye materiales curriculares adaptados a estudiantes con diversidad funcional, asesoramiento y orientación técnica pedagógica.

Desde nuestro portal [Compartir en Familia](#) también ofrecemos multitud de contenidos en abierto para apoyar a las familias en la educación de sus hijos y que esta labor sea conjunta y reforzada.

### 2 Habilidades y competencias clave para un mundo en continuo cambio

En un momento en el que la información es abundante, diversa y fácilmente accesible, la alfabetización mediática y las competencias digitales son herramientas clave para desarrollar **la comprensión y el pensamiento crítico** de los estudiantes.



La **inteligencia emocional** también es fundamental para favorecer el bienestar y la salud mental de los estudiantes, así como la convivencia con el resto de la sociedad.

Ambas cuestiones pueden y deben ser abordadas desde la educación, con el fin de preparar a los alumnos para el futuro. Santillana las fomenta de una manera transversal en sus contenidos y, también, con proyectos específicos. Es el caso de [Emotilab](#), que busca impulsar la educación socioemocional en el aula de una manera cercana y colaborativa, y de [#VoyaSer](#), nuestro programa de transformación social para niñas en situación de vulnerabilidad, que incluye formación en habilidades digitales y socioemocionales.

### 3 Conocimiento para ponerse en acción

La escuela es también un espacio para abordar los principales retos y desafíos que tenemos como sociedad, y con el fin de formar y sensibilizar a los estudiantes y que así **puedan participar activamente en la búsqueda de soluciones**.

Para contribuir a esto, Santillana incluye los temas de la Agenda 2030 en todos sus nuevos proyectos educativos y ofrece cursos en abierto para orientar la práctica docente, como [la formación Educación para el desarrollo sostenible](#), disponible en nuestra plataforma Rutas Formativas y en la web de Fundación Santillana.



Estos son solo algunos aspectos que pueden ayudar a crear una paz duradera y que ponen de manifiesto el rol de la educación para conseguir cambios. Porque una educación equitativa y de calidad es la base para construir un futuro más justo y sostenible.

## ¿Sabías que...

A finales de 2023, los 194 Estados Miembro de la UNESCO aprobaron una [Recomendación sobre Educación para la Paz, los Derechos Humanos y el Desarrollo Sostenible](#)?



Se trata de un documento de orientación no vinculante que se centra en cómo “deben evolucionar la enseñanza y el aprendizaje en el siglo XXI para lograr una paz duradera, reafirmar los derechos humanos y promover el desarrollo sostenible frente a las amenazas y los desafíos contemporáneos”.

En el texto, se reconoce que la educación, en todas sus formas y dimensiones, dentro y fuera de la escuela, configura nuestra manera de ver el mundo y de tratar a los demás, y puede y debe ser una vía para construir una paz sostenible.